

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

Año VI — Núm. 1.609

DIARIO DE LA TARDE  
Independiente

y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Martes 3 de Octubre 1916

Pagos por adelantado

## Sin redención

Apenas abierto el Parlamento se acentúan los rumores de crisis anunciados este verano desde San Sebastián. El presidente del Consejo se apresuró a desmentirlos con unas cuantas frases humorísticas y quijotescas, pero he aquí que sus compañeros de Gabinete ante el peligro que se avecina por la cuestión naviera y la imposibilidad de poder llevar a cabo sus proyectos reformadores en la jurisprudencia y la enseñanza, deciden abandonar los cargos que juraron desempeñar con toda fidelidad según fórmula prevista por la Constitución.

No nos sorprenden las crisis parciales de un ministerio puesto que se componen siempre de políticos fracasados en múltiples ocasiones.

Lo único que nos extraña es que se comprometan bajo juramento de laborar por la Patria, teniendo ellos mismos la convicción de su impotencia.

¡Triste destino el de los españoles! ¿Cómo va a llegar el día del resurgimiento de nuestra vitalidad y decoro bajo la dirección de los que en épocas más prósperas nos arrastraron al abismo?

¿Puede esperarse a mañana el mejoramiento intelectual de los que tantos años vienen demostrando su carencia absoluta de aptitudes para gobernar?

Pues he aquí lo importante para España entera, que mientras no se extienda el expediente de caducidad a toda la caterva de figurones estériles y caducos, iremos de mal en peor y nuestra fámélica patria irá perdiendo a girones la carne y la honra que le queda.

El señor Conde de Romanones, Grande de España, ¿no siente apenarse el alma ante la serie no interrumpida de peligros que nos acechan y ruinas que se avecinan? ¿No sentirá amor por los títulos de grandeza que le adornan?

Pues si piensa en nuestra desdicha y se sonroja; si siente amor propio por el brillo de su noble estirpe puesta en trance de posible decadencia, proceda con la franqueza propia de

su abolengo y deje campo libre a los hombres de grandes iniciativas y aptitudes para salvarnos del naufragio en que estamos luchando.

Solo los hombres de ímpetu juveniles, de voluntad titánica, son los llamados a realizar el esfuerzo de salvamento, y aun es posible que lleguen tarde si los caducos de que antes hacíamos mención, no se dan prisa en entregar el timón y la brújula que tan torpemente manejan.

España tiene perfecto derecho a vivir como todos los pueblos que poseen ciencias, artes, oficios y honradez y los que se obstinan en sepultarla bajo el peso indolencia de la indolencia, merecerán la maldición eterna de las víctimas que ocasione su obstinada perversidad.

*A estas horas no sabemos si nuestro diputado D. Alfonso de Rojas habrá pronunciado algún discurso en el Congreso sobre la construcción del mercado. Este asunto es cuestión de honor suyo.*

*Esperamos que la prensa madrileña ensalce a tan precioso político.*

## CHISPAZOS

Hablando anteayer el ministro de la Gobernación con los periodistas madrileños dijo a estos: «Los proyectos del Sr. Alba son muy radicales pero ya verán como no muden las cosas que se anuncian» Luego añadió: «Ya verán como no se hunde el mundo».

Señores qué vergüenza; los ministros despellándose unos a otros. Luego hablarán de la poca educación de las lavanderas de Manzanares.

Pero no es lo malo que carezca de educación un ministro caduco: lo peor del caso es que ellos mismos saben que sus proyectos son irrealizables.

¡Dios mío que falta hace un diluvio universal sin arca de Noé para que no se salve ningún animal!

**¡OCASION!** Trapos viejos de lana  
Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

Una comisión de vecinos del extrarradio de Madrid ha visitado al ministro Sr. Gasset para que se interese en el asunto de la rebaja de tarifas de los tranvías.

Aquí en Alicante no pueden rebajarse los precios pero si debiera gestionarse el sueldo que debe percibir el público que deja sus asientos y ayuda a meter los coches en la vía cuando descarrilan.

Ah, y no puede nadie sustraerse a la obligación de encarrilar por que de lo contrario no llega nunca a donde se proponga.

Hay veces que del centro de Alicante hasta la plaza de Navarro Rorrigo se emplean cuarenta y cinco minutos.

Lo mismo que los que van a Elche.

Nuestro simpático alcalde a pesar de que no hay nada de particular que sea digno de mención está titubeando en soltar la vara.

Hay quien nos asegura que a don Ricardo se le pasa el día murmurando entre dientes; que la suelta, que la cojo, que la tiro, que la pillo...

Conque pillo ¿eh?

Estamos conformes.

Recordamos que una vez conocimos a un sueco que hablaba el español mejor que un diputado nuevo, que nos dijo: Yo he estado en un país semisalvaje donde los escribanos y los jueces se combinan para llenar los presidios de gente inocente ¿Cómo? (le preguntamos—y él nos contestó muy sencillo: Cuando una persona estorba lo llama

man bajo cualquier pretexto y una vez delante del juez se pone un individuo detrás del declarante y suelta un objeto contra quien le pregunta Entonces los escribanos que están preparados para el caso, levantan acta certificando que el representante de aquellas leyes ha sido golpeado por el pobre individuo citado y entonces se le instruye sumario por asesinato frustrado contra el juez.

Señores, esto es horripilante ¿verdad?

¡Valiente país ese!

Y no se les ocurre a las víctimas estrangular a los infames? Porque una vez perdido, que sea con motivos justificados.

No se nos olvida jamás esa historieta o cuento del sueco de marras y hasta dudamos que exista un país tan criminal.

En fin, si es verdad o mentira como lo contaron lo contamos.

¡Se hacen en el mundo tantos crímenes!

CENTELLAS

## Restaurant-Bar ¡Alegria!

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6  
CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la madrugada a 1'50 pts. Café especial 0'20  
Especialidad en desayunos y meriendas. Liceres, Aperitivos de las mejores marcas. Cerveza siempre fresca. Precios económicos. Se sirven pastas de ensalga a precios módicos.

Los miércoles caíes a la Madrileña. Meriendas del día.—Se sirven raciones. Reunión de artistas.—No equivocarse (junto al baño de España).—Alicante.

## Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

*En vista del éxito tan ruidoso que está alcanzando D. Alfonso de Rojas por su silencio en el Parlamento abrigamos la esperanza de que nuestro alcalde Sr. Pobil sea elegido diputado cuando haya una vacante, pues la elocuencia de este político y su amor por las cosas de esta tierra son idénticas a los de su jefe.*

HUMORADA

### El cuerpo y el alma

#### REFRANES SALUDABLES

- No madrugues en invierno, así lo mande el padre Eterno.
- Ni te levantes temprano en época de verano.
- Huye siempre los rigores de jueces y malhechores.
- Si puedes comer gallinas ríete de las sardinas.
- Si quieres ser respetado agárrate a un Diputado.
- Pues el vino y las pependencias nunca llega a las audiencias.
- Nunca digas al cacique, que mala mosca le pique.
- Pues serás sin compasión reducido a una prisión.
- Adula siempre al poderoso y vivirás con reposo.
- Para ser un personaje, si puedes, robas el traje.
- Que una vez que estás vestido no miran de que ha venido.
- Para vivir de los bobos, la política y los robos.
- No ahorrarás del trabajo ni para comprar un ajo.
- Tendrás fortuna a la vista si dices que eres rojista.
- Perderás la protección si hablas mal de un ladrón.
- Y para finalizar: Un periódico valiente sepas que no puede entrar donde haya un presidente que se dedique a robar.

H. H.

## Audiencia

Señalamientos para los días 4 y 5: Sección 2.ª causa procedente del Juzgado de Alcoy, por el delito de asesinato contra Juan Fuster Moltó y seis más.  
Abogados: Sres. Vicede y Guardiola.  
Procuradores: Sres. Langucha e Izquierdo.

### DESDE MADRID

## Una visita al Congreso

Dos años hace, caro lector, que no había sentado mis plantas, en el centro tan mal, llamado Cámara popular o de representantes de la patria.  
Es el segundo día de secciones.  
Un señor a quien veía por vez primera en los escaños, ocupados hoy por la grey de don Melquiades, es el primero en hablar. Dice unas cuantas cosas sobre la embarcación de la uva en el puerto de Alemania; no sabe si el sabroso fruto se pudrirá, o no desconoce como se envía al extranjero, tan sabroso manjar. Visto el papel tan poco airado que está haciendo y las contradicciones en que incurre, se mete con la neutralidad, dando lugar a que se alborote la gente del hemisferio que con cara de enojo y palabras de protesta acallan y hacen, diga, que no ha dicho nada, el novel diputado.  
Seguidamente habla el señor la Cierva (D. Juan) haciendo resaltar, la importancia de la naranja sobre la uva, y lo grave que se va poniendo, la cuestión exportación para los cosecheros, quienes como en el año último, se verán precisados al recurso abandono de las cosechas, por no merecer el importe de estas, que tal molestia se tomen.  
Mas enterado el señor la Cierva, que el señor Barcia, del asunto que han tratado, consigue del señor Conde de Romanones, una incompleta promesa, y una disculpa del señor Gaset, Ministro de Fomento, que entiende, no puede culparse a nadie de los graves conflictos a que la guerra nos está conduciendo.  
Pide el señor Azpeitia clemencia y una limosnita al dadivoso gobierno, para los perjudicados por las últimas tormentas que tuvieron el mal gusto de apedrear sin compasión al distrito de Calatayud.  
El señor Santa Cruz, diputado de-rechista entre los apóstoles que siguen al maestro Lerrux, no se entera por lo visto de las peticiones de los señores Barcia y la Cierva y habla largo y tendido de la exportación de la uva y de la naranja, con más conocimiento del asunto, que los menta-

dos señores, de seguro, el señor Santa Cruz, o es cosechero o por lo menos exportador.

Un señor diputado con cara de mal genio, se levanta y pretende hablar sobre Marruecos, no sabemos de que parte, pretensión a la que no accede el presidente de los padres señor Villanueva, por no hallarse presentes los ministros de Estado y Guerra, y se entra en la orden del día, constituyéndose la Cámara en sesión secreta o lo que es igual nos planta en mitad de la calle del C. de Florida Blanca.

Volvemos a entrar de nuevo, una vez terminado el secreto a voces, y nos enteramos por unas manifestaciones que hace el señor Ruiz Jiménez, Ministro de la Gobernación, que en un Consejo de Ministro que se celebró, hace unos días, llegó al acuerdo, por unanimidad de suprimir la cuarta parte del personal en todos los ministerios y dependencias que de los mismos dimanen, dándose por terminada la sesión, después de dar conocimiento a la Cámara, de la modificación de unos artículos, de la ley de casas baratas, ley que no existe ser que la conozca, por los vaivenes a que la vienen sometiendo.

Y entre tanto, pensarás para tus adentros caro lector, que los diputados asistentes a la sesión prestan la mayor atención posible a los asuntos que se trataban, los pocos, que asistían, debo decir.

No; y si así piensas te engañas.  
Entre tanto la cámara, no es comparable, ni al café ni a un teatro, ni a la plaza de toros, ni mucho menos. Unos charlaban con otros, aquestos escribían, los otros dormitan, entraban, salían, subían a la presidencia, destapaban cagitas de caramelos, dando lugar, con tanto charlar e ir y venir a que cueste un trabajo impropio oír a los oradores, quienes en honor a la verdad, justo es decir que pierden el tiempo al igual que sus compañeros.  
Así es una sesión del Congreso.  
ALDABAN.  
Madrid 29 Septiembre.

*Tonel el contrabandista que no acudió a la citación que se le hizo por estar enfermo, salió ayer de su casa a dar un vistazo a sus casitas.*

*Advertimos esto para los efectos consiguientes.*

## Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

## Ramón y Borja MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas crónicas. Examiname internamente por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examiname interno del Hospital Inglés. Largo practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arda.  
Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.  
Caldereña de la Barca 19 1.º de octubre.

## Se venden

dos lanchas de paso.—Razón Concepción, 42.º 1

## Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñanza en los sombreros de señoras, trabajo en pajas, tul y ferrado terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas, reforma toda clase de pieles y boas de pluma a precios módicos.—Rafael Terol, 13-1.—Alfante.

## SE VENDEN

estanterías 120 para horas nuevas Instalación Eléctrica, 600 cajas brillo. Sagasta 25.—Zapatista.  
Se venden muebles nuevos por marcharse fuera.—San Vicente, 7-3.º.

## Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisiones.  
Especialidad en el arte podicuro (callista). Curaciones por nuevo procedimiento.—Navarre Rodrigo, 9

## Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos de fin María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11 2.º y su Academia preparatoria

para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

## Leche del Campo

Leche superior procedente de cabras no entabuladas, bien alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en botellas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10 travesía Infanta.  
Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.

## SE VENDE

la casa núm. 31 de la calle del Paraiso. Precio económico.—Razón, Plaza Santa Teresa, 26.

Algunos escribientes temporeros de nuestro Ayuntamiento han sido despedidos por voluntad del mismo señor que prohibió la entrada de nuestro periódico.

Ahora podrán enterarse sin peligro alguno quien es ese caballero.

### Escuela especial de Náutica

Queda abierta la matrícula oficial para el curso académico de 1916 a 1917, en la Secretaría de esta Escuela, todos los días laborables de 10 a 1 de la mañana.

### La Fiesta de la Raza

EN LA REPUBLICA DE COLOMBIA  
Decreto del Gobernador de Sta. Marta

El Gobernador del Departamento de Magdalena, de que es capital Santa Marta, dictó el siguiente decreto número 66, por el cual se conmemora una fecha clásica.

El Gobernador del Departamento del Magdalena.—Considerando:

Que mañana, día 12 de octubre, se cumple un nuevo aniversario del feliz descubrimiento de la América por el insigne navegante Cristóbal Colón.

Que en aquella fecha, y en cumplimiento de los altos designios de la Providencia, nació el hermoso continente americano a la vida civilizada y recibió el bautismo en las puras fuentes de la sacrosanta religión del crucificado, beneficios inestimables que obligaron para siempre la gratitud de sus habitantes.

Decreta:

Art. 1.º Rememorar con profunda gratitud y veneración, en nombre de los pueblos del Magdalena, el venturoso hecho que se cumplió en la madrugada del 12 de octubre de 1492 en la isla de Guanahani o San Salvador y que dió al mundo civilizado un Continente más.

Art. 2.º Oficiase al Sr. Viceconsul de España en esta ciudad significándole la complacencia y el agradecimiento con que se reconoce la benéfica influencia de la Madre Patria en los destinos de América y los votos que el pueblo magdalenense hace por que sean cada día más vigorosos los vínculos sagrados que con ella nos ligan.

Art. 3.º Excítese al Sr. Comandante del Regimiento que hace la guarnición de esta plaza a que contribuya con la fuerza de su mando a la solemnización del día de mañana.

Art. 4.º Envíese un ejemplar autógrafa de este Decreto al Sr. Presiden-

te de la «Unión Ibero Americana» como respuesta a su gratísima Circular fechada en julio del corriente año y como señal de adhesión a los altos fines que persigue la honorable asociación que dignamente preside.

Comuníquese y publ. quese.

Dado en Santa Marta a 11 de octubre de 1915,

Rafael de A.

Por el Secretario, el Jefe de la Sección de Gobierno.

L. J. de Andreis.

## DE TOROS

La novillada celebrada el domingo en Crevillente, resultó buena.

Los hechos difíciles para la lidia.

Cocherito de Alicante que actuaba de matador estuvo colosal.

Fué nuevamente contratado.

Bregando y banderilleando se distinguieron Pequeño y Cabrerita.

El aplaudido novillero Evaristo Delgado toreará el próximo domingo en Badajoz y el domingo siguiente en Málaga en unión del novillero Salari III.

## Cruz Roja Española

### DISPENSARIO

La guardia para mañana será a cargo de los facultativos siguientes:

Médicos: Sr. Amorós y Montesinos.

Practicante: Sr. Carranza.

### CURACIONES

Durante las últimas veinticuatro

horas se han practicado en este benéfico centro, las siguientes curaciones.

Tuberculinoterapia (inyecciones) 3. Curaciones, 2.

Por los individuos del mencionado cuerpo, cabo Rafael Tortillo y Antonio Jaen, José Griñan, Manuel Pérez y José Mareo, (camilleros) ha sido trasladada al Hospital civil por estado de inanición la que dijo llamarse Esperanza Pastor Martínez, natural de San Vicente.

## SUCESOS

### CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo de los facultativos siguientes: Médicos: Sres. Mangada y Gueri. Practicante: D. Deogracia Ceva.

### DENUNCIAS

Por infringir las Ordenanzas municipales han sido denunciados Bautista Cortés, Nieves Inés y Tomás Menor.

### ACCIDENTE DEL TRABAJO

El operario Juan Bañó, ha sido curado en la Clínica municipal, de una herida contusa en el primer espacio interdigital derecho que se produjo estando trabajando en el establecimiento de D. Manuel Durá.

Se ha dado conocimiento al Gobierno civil.

### RINA

La promovieron en el Salón Moderno Francisco Gómez y otro, resultando éste con una contusión con

hematoma en la región malar izquierda, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

### SUMA Y SIGUE

Dos víctimas más se cuentan en el libro de mordeduras de perro.

Carmen Carratalá y Rafael Cremades fueron curadas la primera en la Casa de Socorro de una erosión en el dorso y palma de la mano izquierda y el segundo de otra erosión en la pierna derecha.

Sigue dándose conocimiento al Juzgado y el Sr. Pobil recibiendo los partes de la Clínica municipal.

### UNA BOFETADA

Ayer rieron en el muelle de Levante Antonio Aguilar y otro, propinándole aquel a éste una bofetada que le produjo una contusión en la región nasal, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

El Juzgado resolverá este asunto.

## Necrología

A los 15 meses de edad ha subido al cielo el niño Antofito Moscat Lledó, hijo de nuestro estimado amigo don Rafael, empleado en la Compañía de Tranvías Urbanos de esta capital.

Mañana a las diez y media tendrá lugar la conducción del cadáver a la última morada.

Dios haya acogido en su santo seno el alma del finado y reciban sus afligidos padres nuestro más sentido pésame, por tan seneible desgracia.

182 Prop. Casa Maucci Barcelona.

HERNANI 179

jáos un poco de aquí, que el emperador está escuchando vuestra conversación.

En la obscuridad, avanza en dirección a los conjurados, diciendo:

—¿Creéis acaso que porque os rodea el silencio y la obscuridad, va a pasar esto como un sueño y os he de tomar como hombres de piedra sentados en sus sepulcros? Ea, bastante ya de hombradas; levantad vuestras frentes y venid a herirme que aquí está Carlos V. ¿Tan pronto se os acabaron los fueros? Vuestras antorchas sangrientas llameaban bajo estas bóvedas y bastó la fuerza sutil de mi aliento para apagarlas. Siempre han sido así mis enemigos, unos cobardes incapaces de mirarme frente a frente y cara a cara. Pero habéis de adver-

do las siguientes frases a modo de oración:

—Que el elegido crea en Dios, visra como un romano y muera como un hebreo; que tenga valor para arrastrar la rueda y las tenazas, para cantar en el potro; para reir en el fuego; en una palabra, que se resigne a matar y a morir.

El presidente saca de la urna uno de los pergaminos, y en todos los semblantes refléjase en aquel momento la ansiedad de que están poseídos.

Se lee el nombre y resulta elegido Hernani. Este se destaca de entre los conjurados como si la alegría súbita cobrase a modo de resorte y exclama:

—¡Gracias cielo! Por fin voy a vengarme.  
Don Ruy Gómez de Silva que se

# DE LA GUERRA

## LA SITUACION

Atenas.— La situación sigue igual. Los reservistas han hecho manifestaciones ruidosas en diversas poblaciones.

El Gobierno provisional sigue recibiendo adhesiones.

El rey ha teleografiado al príncipe Andrés de Grecia que salga de Londres para París a esperar nuevas instrucciones.

Se cree que será mal recibido.

## NOMBRAMIENTO Y

## DESTITUCION

Petersburgo.— El presidente de la Duma ha sido nombrado ministro.

El mayordomo del zar ha sido destituido por publicar revelaciones sobre la administración del Asia Central.

## LONDRES

El comandante del zeppelin que se le recogió vivo con terribles heridas murió hora y media después.

Entre los restos del dirigible han sido extraídos 17 cadáveres.

En el raid de anoche resultaron un hombre muerto y una mujer herida.

Cuatro edificios resultaron averiados.

## EL GOBIERNO

## REVOLUCIONARIO

Atenas.— El gobierno provisional ha publicado un decreto; sumando como tercer ministro del gobierno provisional al general Dangies.

Lo firman Venizelo y Condonzotis.

Se anuncia para en breve que el Gobierno revolucionario convocará en Canea o Salónica la Cámara que disolvió el rey el 31 de Mayo.

El Gobierno griego de Atenas tratando de contrarrestar el movimiento revolucionario, ha ordenado que se desmonten las culatas de los cañones de los buques de guerra anclados en Salónica.

Se depositarán en el ministerio de Marina.

El comandante del acorazado «Georgios», Auroff, ha manifestado que en la tripulación de la escuadra, toda tentativa de pronunciamiento en los buques es rigurosamente reprimida.

## PETERSBURGO

Noticias oficiales dicen que en las últimas operaciones se aprisionaron 4.204 alemanes, cogiéndoles muchos cañones y material.

Desde Barandvichu hasta los Carpates los rusos han comenzado una ofensiva formidable.

## ATENAS

La escuadra aliada continúa bombardeando Cavalla y sus fuertes causando grandes destrozos.

Varios pueblos están ardiendo.

# NOTICIAS

SE DISECAN toda clase de animales a precios módicos.

Darán razón en esta imprenta.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

Pérdida.— Se ruega a la persona

que se haya encontrado una pequeña pulsera con las iniciales de L. C. que se extravió ayer al mediodía en las calles de Sagasta, Canalejas a la del Cid, la presente en la casa de su dueño que vive en la calle del Cid número 39, en donde se le gratificará.

# AVISO

La becerrada que a beneficio de la Asociación General de Empleados y obreros de los ferrocarriles de España había de celebrarse el domingo 17 pasado y fué suspendida por lluvia ha sido aplazada para el domingo 15 de Octubre próximo, siendo valederas las mismas entradas y localidades para esa fecha pudiendo seguir adquiriendo la entrada en el domicilio del presidente de la Comisión don Joaquín Corredor, Pérez Medina 13, en vez de devolverlas por su importe como por un error se ha publicado por tratarse de un acto benéfico.

## LA COMISION.

## Sociedad «La Resistencia»

A los obreros electricistas gasistas y hojalateros no asociados.

Compañeros: Esta sociedad que en el poco tiempo que está constituida, abarca ya una gran fuerza, ha acordado dirigirse a los que no hayáis ingresado aun en ella para que lo hagáis, seguros que con ello seréis respetados en vuestra condición de esclavos y obtener mejoras que sin estar unidos nunca alcanzaréis.

Nuestros propósitos son buenos si nos ayudáis, pues pensamos implantar el socorro a los enfermos y parados. Así, que, pensad lo conveniente que es estar en la Sociedad, como ya lo están casi todos los compañeros de nuestro oficio.

Los domingos de doce a una podéis pasar por nuestro domicilio Casa del Pueblo, Navas 97 y os convenceréis de la buena marcha de nuestra Sociedad.

¡A la unión, pues!

## LA DIRECTIVA

## Enfermos del estómago

¿Tenéis mal gusto de boca al despertar?

¿Os causan repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o sofocación después de las comidas?

¿Sufrís dolores en la espalda?

¿Os hace olo: el aliento al se os pone la boca seca?

No habrá duda que si tenéis algunas de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar esa guía

## DIGESTONA

antigastrálgico, eficaz, tónico afebrificante de las vías digestivas que descongiona la mucosa, gestro intestinal, normaliza las funciones digestivas alivia enseguida y cura pronto tales enfermedades por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 1'50 y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en «La Digestona».

Depósito en Alicante: Droguerías de Raig y Romero y de venta en las principales farmacias.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Trajes de paño y lana, a 75 cént. kilo.—Metal viejo a 1'25 pts. kilo.—Cobre a 1'90 pts. kilo.—Plomo a 50 pts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

## OCASION

Se venden o alquilan dos chalets: uno en la carretera de S. Vicente con bella, elgibe, árboles frutales y tres tahullas de tierra; y otro titulado «Vaquería Holandesa» en la carretera de Villefranca, con bella, aguo de Sax y establo para ganado.—Razón: Maisonave 29.—Almacén.

## Se necesita

un medio oficial de platino.

Bazán, 10-1.º triplicado.

## Al público

Se compone toda clase de calzado a precios económicos.—Andrés Santamaría, Alfonso el Sabio 8, porada Oacina.

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

Imp. Hijos de J. García Plaza de Camp, 1.—Alicante

180 Prop. Casa Maucéi Barcelona

HERNANI 181

encontraba a su lado, le miró con cara de envidia, y por lo bajo le dijo:

—Cédeme tu sitio.

—No puedo ceder un puesto de honor, porque es la primera vez que lo alcanzo.

—No te olvides, Hernani que me perteneces.

—Mí vida es vuestra, decis bien, pero la suya es mía.

—Te entregaré la mano de mi sobrina y la bocina que representa toda tu vida.

—Eso tienta... Pero no, no; antes voy a vengarme a mi padre.

—¡Maldita tenacidad!

—Hernani—dijo el presidente,—yo creo que lo primero es acabar con don Carlos.

—Sí, sé bien cómo se quita la vida a un hombre.

—¡Que recaiga la traición sobre el traidor! Y nosotros juremos que en caso de que Hernani sucumba antes de matar desempeñaremos su papel sin excusa alguna, porque hemos condenado a muerte a don Carlos de Austria.

Todos sacaron y levantaron sus espadas, formando cruz y pronunciaron, formando coro:

—¡Que muera impenitente!

En aquel instante se oyó un cañonazo lejano que hizo callar y poner en espectación a todos observando que la puerta del sepulcro se entreabría. Luego sonó otro cañonazo y luego otro; abriéndose del todo la puerta y apareciendo en el umbral, de pie e inmóvil, la figura severa del rey.

—Señores—dijo don Carlos—ale-